

DE LA ASTURIAS SOCIALISTA

LA VIDA ECONOMICA Y SOCIAL

El Municipio de Mieres

El Ayuntamiento de Mieres fué constituido por la clase trabajadora, pues aun cuando no había logrado todos los puestos de dicha Corporación, el número de concejales de nuestro Partido era mayoría, lo que había tenido como consecuencia que desde hace varios años el alcalde fuese un camarada nuestro y que al menos de los socialistas hubiera igualmente varias Representaciones de Alcaldía.

En 1.º de enero de 1918 se encargaron los socialistas del Ayuntamiento de Mieres en circunstancias verdaderamente difíciles. La precaria situación económica no permitía la realización de grandes cosas, y las obras municipales habia obligadamente que hacerlas por administración, lo que dificultaba un tanto las iniciativas municipales. Esto, unido a la natural inexperience que nuestros compañeros tenían para regir los intereses municipales de Mieres, llenaba la gestión de grandes dificultades.

Sin embargo, la voluntad y la buena fe de los socialistas supieron ganarse la opinión del pueblo, de tal manera, que hasta se ha dado el caso de que las sesiones municipales celebradas semanalmente durante los años de la gestión so-

Y al presentar este hecho a la consideración de los lectores termino llamando la atención del proletariado para que examine la obra de los escisionistas, que son incapaces de hacer nada positivo, son suficientes para perturbar, y una vez examinado el caso, procedan los trabajadores en conciencia.—Francisco Núñez Tomás.

El salario de los mineros

Cuando en nuestro último Congreso tomamos los obreros mineros de Asturias el acuerdo de que fueran aumentados los salarios en la misma cantidad en que se nos habían disminuido en 10 de marzo pasado, no lo hicimos atendiendo solamente a la triste y lamentable situación económica de nuestros humildes hogares, sino que esta medida fué tomada después de un detenido estudio de las condiciones económicas de nuestra industria minera, que llevó a nuestro ánimo el convencimiento pleno y absoluto de que ella se encuentra en circunstancias favorables para dar satisfacción a nuestra demanda.

Creímos, pues, que la Patronal minera, con su táctica habitual, reconocería la discusión y empezaría a negociar con su «dira y alfoja»; pero nos hemos equivocado, pues ella, no solamente se niega a conceder el aumento que solicitamos, sino que en la misma forma rehuye toda discusión sobre este asunto.

He aquí el documento:
«Oviédo, 21 de junio de 1921.—Comité Ejecutivo del Sindicato de Obreros Mineros de Asturias.—Mieres.—Muy señores nuestros: La junta general de esta Asociación, a quien hemos dado cuenta de la atenta carta de ustedes, fecha 15 del corriente, acordó, en sesión de ayer, contestarles que no estima posible abrir discusión alguna acerca del restablecimiento de los jornales anteriores al 10 de marzo, porque los precios de venta del carbón continúan siendo bajos, especialmente para los menudos, que constituyen la parte más importante de la producción.

De ustedes atentos ss. ss. q. e. s. m.—Por la Asociación Patronal de Mieres: Aniceto Sela, secretario.»

La Patronal, ¿tiene razón? La industria hullera, se encuentra en las condiciones que ella quiere indicar, y por tanto, la imposibilidad de mejorar los salarios de la clase trabajadora? Queremos tener por los nervios y queremos razonar, para lo cual vayamos a la docencia de los números y dejemos la retórica de los párrafos sentimentales.

Vamos primero los salarios que en la actualidad tienen los obreros de las minas:

Interior.—Mineros, 9,80 pesetas; picadores, 9; barrenistas, 9; ayudantes, 7,65; envivadores, 7,65; vagoneros, 7,20; mozos (guaj), 5,40.

Exterior.—Obreros de oficio, 8,10; peones, 6,75; pinches, 3,60; término medio del jornal, 7,42 pesetas.

Las cuatro primeras categorías trabajan, generalmente, a destajo, y éste, acompañado de algunos salarios (muy pocos) que rebasan algo el mínimo, hace que el jornal medio suba, exagerándolo un poquito y para que haya cifras redondas, a la cantidad de nueve pesetas. La producción o rendimiento por obrero estaba, según nuestros patronos, al finalizar el año 1920, en 300 kilogramos. Nosotros considerábamos este rendimiento más elevado. En la última asamblea celebrada por los asociados de la Duero-Figuera, Empresa minera que produce más de un millón anual de toneladas de carbón, fué reconocido un aumento en la producción de 40 kilogramos por obrero, y fué acordado igualmente transmitirse un voto de gracias. Así, pues, sin temor a rectificaciones, podemos asegurar que el rendimiento por obrero hoy en la cuenca minera, no baja de 360 kilos.

Con fecha 21 del corriente la Patronal ha lanzado en la prensa, en una nota oficiosa, los siguientes precios, por tonelada:

Cribado, 70 pesetas; galleta, 65; granza, 57; menudo, 45.

La clasificación de la producción en Asturias se divide, según estadísticas oficiales, en la siguiente forma: cribados, 15 por 100 de la producción total; galletas, 9 por 100; granzas, 10 por 100, y granallas y menudos, 66 por 100.

En Asturias existen en la actualidad 31.000 obreros, aproximadamente, que dan una producción anual de tres millones de toneladas, las cuales se distribuyen, en calidad y precio, de la siguiente forma:

Clase: Cribado, 450.000 toneladas, 70 pesetas la unidad. Total, 31.500.000 pesetas.

Clase: Galleta, 270.000 toneladas, 65 pesetas la unidad. Total, 17.550.000 pesetas.

Clase: Granza, 300.000 toneladas, 57 pesetas la unidad. Total, 17.100.000 pesetas.

Clase: Menudos, 1.980.000 toneladas, 45 pesetas la unidad. Total, 89.100.000 pesetas.

Totales: 3.000.000 de toneladas; pesetas, 155.250.000.

Vemos, pues, que el valor de la riqueza explotada anualmente asciende, declarado por los patronos, a la cantidad de CIENTO CINCUENTA Y CINCO MILLONES DOSCIENTAS CINCUENTA MIL PESETAS.

Vamos ahora el precio de coste de estas toneladas sobre ferrocarril:

Mano de obra, 24 pesetas; maderas, 2; hierro, 0,25; explosivos, 0,80; dirección, 1; cánon, 2; aceite, etc., 0,90; Timbre, impuestos, 0,30; fletes, 0,35; acciden-

tes del trabajo y pensiones, 0,50; imprevisos, 0,40. Total, 32,75 pesetas.

Nos encontramos con que los tres millones de toneladas de carbón han costado, puestas en ferrocarril, 98.250.000 pesetas, que restadas del líquido bruto de venta, que es de 155.250.000 pesetas, nos da un remanente de ganancia para

la clase patronal de CINCUENTA Y SIETE millones de pesetas.

Hemos fijado anteriormente el término medio de los salarios en nueve pesetas, y hemos manifestado que lo considerábamos un poco exagerado; pero, no obstante, con él seguiremos haciendo cálculos, pues en este caso queremos pecar más por exceso que por defecto, aun cuando ello nos perjudique.

Busquemos el término medio del presupuesto de gastos de una familia compuesta de matrimonio y tres hijos, que es el tipo aceptado para estos casos.

Presupuesto de gastos de dicha familia:

Tres kilogramos de pan, 2 pesetas; 250 gramos de carne, 1; 300 gramos de arroz, 0,35; 300 gramos de alubias, 0,40; uno y medio kilogramos de patatas, 0,35; 250 gramos de jabón, 0,55; cinco gramos de tocino, 0,35; 150 gramos de chorizo, 1,10; azúcar y café, 0,20; ropas y calzado, 1; un litro de leche, 0,60; penita de casa, 1; grasa o aceite, 0,40; instrucción y recreo, 0,50. Total, 9,90 pesetas.

Quizá haya patronos que juzguen excesivo este presupuesto. He de decirles que con menos no se puede vivir, y, sin

sentido se impondrá, comprendiendo la justicia de nuestra demanda.

Por que a través nuestro Sindicato y la división que en el campo de las ideas y de la división que a través el Sindicato y la división que en el campo de las ideas y de los procedimientos se ha dejado sentir entre la familia obrera pudieran ser vientos suficientes para llevarnos a un desastre, caerían en un lamentable error, que acrecentaría para todos funestas consecuencias.

Y por hoy no decimos más. Esperamos que triunfen la justicia y la cordura para no dar lugar a los trastornos de una lucha, no justificada al presente.—Manuel Llaneza, secretario del Sindicato Minero Asturiano.

Mitin en Turón

Al terminar sus tareas el Congreso del Sindicato Minero, celebrado recientemente en Oviedo, el compañero Llaneza indicó a uno de los delegados de la Sección de Turón que organizase un mitin para el día 19, al que acudirían como oradores los compañeros González Peña y Llaneza. Pero el delegado de Turón tuvo a bien no decir nada del asunto al

¡Proletarios del mundo, uníos!

¡Socialistas españoles! La organización obrera reclama, como nunca, vuestro concurso. ¡A la acción, a la pelea por el ideal! Nadie tiene derecho a abstenerse, a sentirse apático, a abandonar el campo al enemigo. El proletariado consciente y unido en las luchas está con la Unión General y con el Partido Socialista. Multiplicad vuestras energías y seremos invencibles. ¡A la acción, camaradas!

Los mineros asturianos, por votación directa, han rechazado las maniobras de los neocomunistas, que apoderándose del Sindicato Minero hubieran hecho de él un instrumento de división y de impotencia. Esta batalla la habéis ganado, mineros asturianos; pero debéis ganar también las venideras, frente al capitalismo, no dejando crecer en vuestro campo la cizaña y la división.

Por enorme mayoría los ferroviarios españoles han decidido seguir en la Unión General. Es un acuerdo que demuestra la identificación de las masas con los organismos nacionales. Los ferroviarios deben ahora fortalecer y disciplinar su organización, haciéndola sentir las palpaciones del momento actual, que requiere acción, acción y energía.

Los neocomunistas han pretendido deshacer la Federación Gráfica Española, arrancando de su estructura lo que tiene de más sólido y de mayor acierto tan beneficioso organismo. El Arte de Imprimir ha acordado seguir en la Unión General y rechazar la declaración de principios que pedía la incorporación a Moscú, que le hubiera debilitado ante la clase patronal.

“La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.”—Carlos Marx.

embargo, con mucho menos tienen que vivir los trabajadores.

Trabajando veintidós días al mes, que es el máximo de jornales, ganaría 225 pesetas, y como el presupuesto se reduce a la cantidad de 297 pesetas, ha de encontrarse el trabajador con un déficit mensual de 72 pesetas.

Tienen razón los patronos. El presupuesto señalado es presupuesto de capitalista; ahora, que ninguno de éstos se conformaría con él.

Se nos ha quitado a los obreros, en 10 de marzo pasado, tres pesetas en nuestros salarios, que son las que pedimos, no para aumentar nuestro bienestar, sino solamente para cubrir el déficit de

regresar a esa localidad, y llegó el día 19, se presentaron los oradores y se encontraron con la sorpresa de que aquí nadie sabía nada del mitin, puesto que no se había convocado.

Esta hazaña, que por lo visto está en las costumbres de los llamados comunistas, puso de manifiesto la satisfacción de don Eduardo Merello, que al ver cómo Llaneza paseaba por Turón, sin poder dar el mitin, creyó que ya estaba deshacho el Sindicato Minero. En cambio, los obreros, al conocer esta habilidad de los falsos revolucionarios, se indignaron y manifestaron sus deseos de que se diera el mitin.

Al efecto, se organizó para el día 23 del actual, y al acto han acudido como oradores los compañeros Ramón G. Peña y Manuel Llaneza.

El público que acudió fué numerosísimo, pues acudieron compañeros de distintos pueblos. Ha sido tan numerosa la muchedumbre que asistió a este mitin, que sólo se recuerda tanta gente en el acto que dió Besteiro en otra ocasión. Peña y Llaneza pronunciaron extensos e interesantes discursos de doctrina proletaria, demostrando la situación actual de los mineros asturianos y tratando de asuntos actuales de la organización obrera.

Cinco cuartos de hora estuvo hablando Llaneza a los trabajadores de este concejo, y fué oído con gran atención y aplauso entusiásticamente al terminar su magnífico discurso.

Terminado el acto, el compañero Llaneza fué objeto de constantes manifestaciones de afecto y cariño por todos los trabajadores.—J. Barbón.

Federación Socialista Asturiana

Habiendo sido imposible celebrar la sesión del Pleno del Comité provincial de la Federación Socialista Asturiana, convocada para el día 26 del actual, dicha reunión se verificará el próximo día 3 de julio.

Lo que se pone en conocimiento de todas las organizaciones adheridas a dicha Federación para que asistan a la expresada reunión plenaria.

Notas de San Martín

Hace días pereció ahogado en el río Nalón, en las inmediaciones de La Obsequera, el joven obrero Manuel Suárez, cuando volvía de la mina del grupo «La Barriosas» y al pretender tomar un baño. Ignorando el peligro y la profundidad del río, las aguas le arrastraron, sin que pudiera salvarse.

—En el Centro Obrero de Sotroñedo ya ha celebrado una reunión para constituir la nueva Agrupación Socialista, a la que desean pertenecer antiguos camaradas que tienen sumo interés en seguir perteneciendo al Partido. Tan pronto es en terminados los trabajos de constitución y comience a funcionar normalmente dicha Agrupación, será alta en la Federación Socialista Asturiana.

Entre los adheridos hay gran entusiasmo, y confían en que pronto serán considerable número los afiliados.

—Nuestros compañeros José Nareba y Elena García, de Santa Ana, han inscrito en el Registro civil una hermosa hija, librándola del chapuzón bautismal.

Tanto la madre como la niña se hallan en buen estado de salud. Nuestra enhorabuena.—Villa.

SIGUE LA “LEY DE FUGA”

DOS SINDICALISTAS MUERTOS

España vive en plena indignación y en plena cobardía. Dos años y medio de suspensión de los derechos ciudadanos y de aplicación de la ley de Orden público han pervertido o han insensibilizado la conciencia colectiva hasta tal punto, que se está perdiendo todo sentimiento humanitario.

Dos años y medio al margen de la ley de moral española, y vivimos fuera de toda noción jurídica y de todo derecho. Y cuanto más se endurece la sensibilidad pública, mayores términos de brutalidad adquiere la conducta de ciertas autoridades, con el beneplácito del Gobierno.

Nuevamente se ha aplicado en Barcelona la «ley de fuga», cayendo muerto a altas horas de la madrugada un sindicalista llamado Pedro Vandelós. A pesar de que el ministro de la Gobernación prometió que no se aplicarían más esos procedimientos; a pesar de que dijo que para evitarlo no serían conducidos a pie los detenidos, en Barcelona sigue demostrándose que hay una fuerza superior al señor Bugallal. Es que vivimos fuera de la Constitución.

Además de esta nueva aplicación de la ley de fuga; además de la muerte de Vandelós, ha aparecido asesinado en otra rúa barcelonesa el sindicalista Ramón Ansel Serra, no sabiéndose quién es el asesino.

Pero toda la incapacidad policiaca para encontrar a los autores de estos crímenes se traduce en actividad grafomática para colocar extensos epitafios a cada nueva víctima. Tras la muerte viene el escarabajo, como si en España no existiera un procedimiento jurídico para aquilatar la culpabilidad y responsabilidad en que pueda incurrir cada ciudadano. El procedimiento que se emplea—por algo fué alabado por cierta prensa—resulta más expeditivo, ya que suprime los Tribunales de justicia. Ahora se procede a la inversa: primero, la sanción; luego, los considerandos.

Preferir coonestar la muerte de estos sindicalistas diciendo que pertenecían a la banda de pistoleros es indigno de quien quiera vivir en un país civilizado.

Nosotros hemos condenado constantemente la política del atentado; pero la responsabilidad es mayor cuando los órganos de la autoridad se encastellan en una negativa que parece una complicidad.

Es preciso que la opinión pública reaccione ante tales brutalidades, que nos presenten como fieras ante el mundo; es preciso que toda conciencia honrada pida el restablecimiento de la ley; permanecer en este estado de cosas podrá convenir a gobernantes incapaces y sumidos; pero todo ciudadano consciente que tenga un leve sentimiento de dignidad no debe tolerarlo. La protesta debe acomodarse a las posibilidades de la acción; pero es de todo punto indispensable pedir el restablecimiento de la ley.

LA CRISIS ITALIANA EL CONGRESO DE MOSCÚ

Ya dijimos a raíz de las elecciones de Italia que el Gobierno de Giolitti había sufrido una tremenda derrota, que haría imposible su vida gubernamental, dado el número de socialistas que había en la nueva Cámara. Todas las habilidades del viejo Giolitti—el político más autorizado que hoy tiene Italia—no han sido suficientes para sostenerse en el Poder.

En la sesión del sábado, después de la intervención de Storza, ministro de Negocios extranjeros, y de Turati, discutiendo la situación internacional, se ha provocado una votación, en la que el Gobierno ha obtenido 234 votos, y la oposición 200. Pasa a pesar de esos 34 votos de mayoría, el Gobierno ha presentado ayer la dimisión en pleno.

Y es que la vida del Gobierno era muy poco sólida, después del resultado electoral y de la huelga de funcionarios, que ha sido para Giolitti una victoria a lo Pardo.

Toda la política italiana gira alrededor de la actitud de la minoría socialista, que con sus 124 diputados es el árbitro del Parlamento.

Son muchas las gestiones que se han realizado cerca de nuestros compañeros italianos para llegar a la colaboración ministerial. Los eternos desacreditados

Aun cuando el Congreso de la Tercera Internacional no ha abierto oficialmente sus sesiones, los debates están en todo su apogeo.

Diariamente celebra sus sesiones el Comité ejecutivo, ampliado ahora con dos o tres representantes de cada Delegación.

Comisiones particulares se reúnen para mantener dos años y medio en vigor la excepcional ley de Orden público es la más explícita declaración de los gobernantes de que no pueden vivir dentro de las leyes fundamentales del país.

ra discutir los diversos puntos del orden del día.

Se ha debatido extensamente acerca de si se aceptaba o no al Partido de Checoslovaquia, aun cuando se había declarado comunista y había aceptado las veintidós condiciones.

Smeral, uno de los delegados checoslovacos, no ha podido ir a Moscú por no haberle despatchado los pasaportes.

El otro delegado checoslovaco, Bourrian, ha defendido a su Partido de los reparos de centrismo de que se le acusa.

Por fin se acordó dar ingreso a los checoslovacos, pero con ciertas garantías: la primera, que en el plazo de tres meses deben unificar dicho Partido con los alemanes, a fin de constituir un solo Partido Comunista en Alemania y Checoslovaquia.

La cuestión italiana y el asunto de Paul Levi y la revolución alemana se tratarán inmediatamente.

Contra EL SOCIALISTA y contra Unamuno

Ayer hemos sido denunciados una vez más. Sigue la persecución contra nosotros, arbitraria, ciega. Se pretende la desaparición de nuestro diario, del único que tienen los trabajadores para su defensa.

El artículo de Unamuno ha sido objeto de la denuncia, saciando así en nuestro amigo el deseo de venganza que sienten contra él los hombres de la camarilla.

Esperamos que la denuncia no ocasiona los daños mayores al ilustre escritor, con el que nos sentimos solidarizados en la persecución, y de nuevo excitamos a nuestros compañeros a que hagan esfuerzos económicos en cantidad suficiente para asegurar la vida de nuestro diario, contra el que van las denuncias que continuamente sufrimos.

¿Se resuelve la huelga inglesa?

Las últimas noticias llegadas de Londres acerca de la huelga de mineros ingleses indican que se han reanudado las conversaciones entre patronos y obreros y que el Gobierno está dispuesto a intervenir en la solución de tan importante conflicto.

Las impresiones de esta nueva gestión son optimistas, y se habla de que habrá pronta solución. Hasta se indica que el día 4 de julio se reanuda el trabajo. Veremos lo que hay de cierto en todo ello.

Mañana publicaremos un artículo titulado

Los crímenes de Barcelona

por nuestro compañero

MANUEL CORDERO

El socialista no ha sido turbado por escándalo de ninguna clase. Todas las minas se habían rendido al prestigio de la representación socialista y daban su asentimiento a las iniciativas aportadas en beneficio del pueblo.

Con tal motivo, Manuel Llaneza, como alcalde, y los demás compañeros concejales, como colaboradores, habían dado en Mieres al Partido Socialista una autoridad no superada por ningún otro, con ser tan considerables los intereses que la burguesía tiene en el rico e importante pueblo de Mieres.

Y en estos años de la gestión socialista se han llevado a cabo en aquel Municipio más reformas que nunca; se hizo un trazado de nuevas calles, cuyas obras se han realizado y ha sido pagado ya el empréstito que se emitió para tal objeto; se han edificado importantes fincas de carácter social, tanto desde el punto de vista de la cultura como de la higiene. Y no quiero entrar más en detalle en este particular importantísimo, porque los concejales socialistas de Mieres han prometido publicar una Memoria dando cuenta de todo ello. Baste decir que la gestión municipal de nuestros amigos ha merecido la unánime satisfacción del vecindario.

Pero sobre toda esta obra transformadora del pueblo de Mieres, sobre toda esta gestión de beneficiosas iniciativas llevada a cabo hay que destacar otra cosa más importante, que es timbre de gloria para el Partido Socialista: la honrada administración comunal, que colorea al Ayuntamiento de Mieres quizá como el más limpio y desde luego como muy poco en España. El Municipio de Mieres NO DEBE UN CÉNTIMO A NADIE Y NO TIENE NINGUN CREDITO RECONOCIDO. Y además, al entregar hace unos días nuestros amigos sus cargos directivos, hicieron entrega de la Caja municipal al nuevo alcalde, mediante un formulario formalizado ante las personas de fe, y habla en las áreas municipales la suma de QUINIENTAS TREINTA Y DOS MIL DOSCIENTAS SETENTA Y OCHO PESETAS CON VEINTISEIS CÉNTIMOS, según el siguiente detalle:

	Pesetas.
Existencia en Caja, en metá.	403.602,76
En documentos formalizados.	69.024,62
Depósitos en metálico.	7.463,38
Depósitos en documentos.	52.187,50
Total	532.278,26

Es decir, que los concejales socialistas de Mieres entregan más de medio millón de pesetas, después de haber realizado una profunda transformación urbana y no dejando ningún débito ni compromiso económico de ninguna clase.

Es posible que después de expuestos los anteriores datos y señalado el triunfal resultado de una gestión municipal socialista, muchos lectores se pregunten: «Y estando en pleno éxito Llaneza y sus compañeros en el Municipio, y contando con el beneplácito del pueblo, ¿por qué han presentado la dimisión de sus cargos, abandonando así una labor de gran conveniencia para nuestro Partido y de positivos resultados para los trabajadores?»

Pues porque la división ocurrida en el seno del Partido, que ha tenido sus causas, más que en altas diferencias de ideología y táctica, en pequeñas y mezquinas pasiones personales, tuvo también su repercusión en el Municipio de Mieres, y la Agrupación Socialista, por un elevado concepto de delicadeza política, impuso la dimisión a sus representantes.

Esta es, como se ve, otra enseñanza de la lamentable conducta de los que, a título de querer ser más revolucionarios, nos hacen otra cosa que perturbar, dañar y debilitar las fuerzas del proletariado.

La Agrupación de Mieres, al solicitar la dimisión de los cargos y al informar públicamente y documentalmente a la opinión de la labor realizada en el Municipio, no solamente realizó los prestigios gloriosos del Partido Socialista, sino que da una profunda lección de ética a determinados sujetos con traje de revolucionario.

Los enemigos de EL SOCIALISTA

Son los que no pagan. Los hay de varias clases, naturalmente; pero los más temibles son los que pretenden estar a la prensa obrera, a la única prensa que defiende ideales y no hace del periodismo mercancia.

Estamos decididos a librarnos de esa plaga, y anunciamos a todos los que estén en desacuerdo con EL SOCIALISTA que procederemos a publicar sus nombres en nuestras columnas y a defenderlos de tales gorriones por todos los medios.

Y desde luego dejarán de recibir el periódico gratis.

Estamos económicamente muy mal para permitirnos consentir que abusen de nuestro periódico los aludidos sujetos, ni las organizaciones obreras, que también hay algunas que incurren en el error de no ayudar a los periódicos obreros.

El nuestro no puede vivir más que con el apoyo de la clase trabajadora, porque sólo a su defensa está consagrado.

En favor de EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior (7.951,68), MADRID (B. Sarrigobero, 5; A. Sabariz, 5; F. Blázquez, 1; E. Alvarez, 2; N. Núñez Tomás, 2; M. Cordero, 2; M. Rojo, 2; F. Galán, 1; J. M. Inurrieta, 1; E. García, 5; F. Baguña, 1; E. Villafraña, 0,25), SANTANDER (L. Guillot), BARCELONA (Agrupación Socialista), SAN JULIAN DE MUSQUES (V. Pérez, 8,10; B. Arco, 7,90; J. Urza, 7; J. Uria, 1), TETUAN DE LAS VICTORIAS (Agrupación Socialista), PUENTEAREAS (Sociedad 'La Lucha'), LOGROÑO (A. González), SAMA (E. Celaya), SABADELL (F. Durán), PORT-BOU (J. Subirana).

Total 8.245,03

El Labour Party no va a Moscú

En el Congreso del Labour Party se ha discutido ya la propuesta relativa a adherirse a la Internacional Comunista de Moscú.

La votación ha dado el siguiente resultado:

Contra la adhesión a Moscú, 4.115.000 votos.

Por la adhesión, 224.000.

Diferencia social

Es lamentable que se nos coloque en diferentes condiciones a los trabajadores que entregamos nuestra vida a nuestras profesiones u oficios en bien de la Humanidad, con más o menos heroísmo.

Nuestro propósito es exponer nuestra discorde para la diferencia social con que tratan las clases burguesas los casos de los obreros pierden su vida heroicamente en el cumplimiento de sus deberes, siendo dicha sociedad burguesa y las autoridades a su servicio las únicas responsables, por tener los elementos de trabajo en pésimas condiciones.

La acogida tan cariñosa que me dispensas, siendo hombre civil que estoy al frente del ejército, demuestra la comprensión que existe entre los ciudadanos españoles en lo que se refiere al deseo de hacer de nuestra patria una España grande.

En Barcelona continúa la ley de fugas. ¿Qué de extraño tiene, si los liberales se la aplican sin cesar a las ideas democráticas? Cuando creen llegado el momento de indignarse, se obsesgan con un suculento almuerzo... y ¡puff! Después de almorzar fuerte hay que reposar... ¡Cuidado con las indigestiones!

UN JUEZ INCOMPATIBLE

(Por telegrama.)

YECLA, 27.—En nombre de 400 compañeras, operarias de la fábrica de toallas, suplicamos que en el Parlamento se interpele nuevamente al ministro de Gracia y Justicia excitándole a que decreté el más rápido traslado del juez de primera instancia, por reunir condiciones incompatibles con el desempeño de su cargo en esta población.

Pedimos el estricto cumplimiento de la ley, respetando los preceptos terminantes de la ley Orgánica del Poder judicial, que se desconocen en beneficio de una personalidad que perjudica considerablemente los intereses obreros, por hallarse unida por vínculos familiares con elementos de la clase privilegiada.—La Comisidg.

¿Continúan las conducciones?

Desde la cárcel de Alcalá de Guadaíra se nos remite una razonada queja, suscrita por ocho detenidos, que lo están como supuestos mendigos, y a los cuales, según nos informan, se les va a conducir por carretera de una a otra provincia, poniéndolos a disposición de los respectivos gobernadores civiles.

Cualquiera que sea la condición de los detenidos, que desde luego no están sujetos a proceso, llamamos la atención del ministro de la Gobernación para que se les libere de tan cruel como supone la conducción por carretera.

Mamú, Herrero, Emilio Blanco, Enrique Carmona, Manuel Feito, Antonio Andrés, Manuel Montes, Pedro Sánchez y Manuel Muñoz, a quienes se hacía cumplir condena en las cárceles de Madrid y Sevilla, son los firmantes de la denuncia que recogemos.

VISITA A ALLENDESALAZAR

Pidiendo el restablecimiento de garantías

En su despacho del Congreso han visitado esta tarde al presidente del Gobierno las Comisiones ejecutivas del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, en cumplimiento de los acuerdos adoptados recientemente por ambos organismos, para entregar al Gobierno las conclusiones.

Besteiro ha expuesto al señor Allendesalazar las reiteradas demandas de la organización obrera para que se levante la suspensión de garantías. Puso de manifiesto la imposibilidad de que el país viva de manera permanente en un régimen de persecución y arbitrariedad como el que vivimos y las consecuencias contraproducentes que del mismo se deducen.

Hizo constar que los constantes ataques personales que se producen en algunas regiones, y especialmente en Barcelona, son la más clara demostración de que hay que volver inmediatamente a la normalidad constitucional, único medio de encauzar todas las corrientes de opinión.

Señaló la cada día más creciente nerviosidad de la opinión pública y la necesidad de que el Gobierno modifique su actitud, pues de otra manera nadie puede predecir dónde llegará la indignación.

Como estaba anunciado, se verificó en el Círculo Socialista del Sur la conferencia en que nuestro compañero Manuel Vigil desarrolló el tema «La acción política, indispensable a la clase obrera».

Con persuasiva elocuencia señaló Vigil los grandes males que se dirigen para la clase trabajadora por no intervenir ésta en la contienda electoral con la decisiva eficacia que le permitiría apoderarse de Municipios, Diputaciones y Parlamentos para realizar, por medio de fuertes minorías obreras, la positiva obra de mejoramiento social, de la que obtendrían los trabajadores las ventajas precisas para dar la batalla al régimen capitalista, con seguridades de absoluta victoria.

Por una acción suicida, en la que participan obreros que propagan la indiferencia de los trabajadores en la lucha política, se deja libre a la burguesía el camino para que siga dominando en todos los organismos del Estado, de donde se utilizan contra la clase trabajadora en las sangrientas represiones que se la hace víctima.

Insistió en poner de relieve la enorme importancia que para el proletariado supone la lucha política, que no excluye, sino complementa, los demás procedimientos para lograr el triunfo de los ideales socialistas.

La conferencia de Vigil produjo excelente efecto entre los trabajadores que la escucharon.

En la reunión celebrada en la Casa del Pueblo por las compañeras y compañeros que trabajan en cajas de cartón se acordó dar por terminada la huelga que venía sosteniendo esta Sociedad.

También se acordó imponer un correctivo a los compañeros que en dicha huelga no cumplieron con el deber de solidaridad.

PEONES EN GENERAL.—Continúa en el mismo estado la huelga paralizada que esta Sociedad viene sosteniendo con gran firmeza y entusiasmo en las obras del Palacio de Hielo.

Han sido puestos en libertad cuatro compañeros más de los que estaban detenidos a consecuencia de esta huelga. Quedan aún cinco detenidos. La Comisión sigue gestionando la libertad de estos cinco compañeros, que están debidamente atendidos por la Sociedad de Peones.

OBROS EN OBJETOS DE MIMBRE.—En la reunión celebrada anoche por el Sindicato de la Madera se acordó que el Pleno del Sindicato se encargue de la huelga que viene sosteniendo la Sección de Obreros en Objetos de Mimbres.

LAS SOBRERAS.—La Sociedad de Obreras Sobreras ha celebrado una reunión de propaganda, que estuvo muy concurrida.

Presidió el acto el compañero Mosquera, e hicieron uso de la palabra: Rodríguez, de Impresores; Carnadas, del Arte de Imprimir; Rodríguez Romero, por la Federación Gráfica, y la secretaria de la Sociedad de Sobreras, compañera Carmen Fernández.

En la reunión se expuso los subsidios a que tenía derecho nuevamente las compañeras que pertenecen a la organización y las ventajas morales y materiales que ésta reporta a la clase trabajadora.

Se les habló también a las reunidas de los deberes de solidaridad que contra, a la vez que adquieren derechos, y se explicó extensamente el funcionamiento de la Federación Gráfica y las ventajas que ésta reporta colectiva e individualmente.

La reunión, que, como decimos antes, estuvo muy concurrida, resultó muy animada y muy simpática, por lo que las reunidas no eran menores y sevillanas, eran jóvenes y madrileñas, que es lo

mismo que decir que había gracia y belleza.

Embarbuena a los organizadores del acto por el éxito obtenido.

ALBANTILES.—En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunió anoche la Sociedad de Albantiles «El Trabajo», bajo la presidencia del compañero Francisco Olalla.

Luis Fernández, por la Directiva, dio cuenta de varias gestiones realizadas por ésta en asuntos pendientes y de carácter interno de la Sociedad, siendo aprobadas.

También dio cuenta el mismo compañero, de un modo extenso y detallado, del viaje realizado a Aranjuez por la Comisión encargada de llevar fondos y repartirlos entre los huelguistas de Aranjuez, siendo aprobada por unanimidad la forma en que dichos fondos fueron distribuidos por la Comisión y los gastos que el viaje de ésta originó.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón teatro: A las seis y media de la tarde, Sindicato de la Madera; a las nueve de la noche, Impresores.—En el salón grande: A las ocho de la noche, Albantiles «El Trabajo».—En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Sastras.

Por exceso de original no publicamos hoy el folletón en que veníamos dando el reglamento de retiros obreros. Mañana continuaremos su publicación.

Gestiones de nuestros diputados

Hemos recibido las dos cartas que a continuación publicamos, de compañeros a quienes por gestión de nuestra minoría se ha puesto en libertad.

A los compañeros Julián Besteiro y Andrés Sabariz.

Queridos compañeros: Tenemos la satisfacción de manifestaros que por vosotros hemos sido atendidos en todo cuanto habéis pedido en lo concerniente al asunto de nuestro compañero Manuel Higueras, el cual fué puesto en libertad el día 18.

Por la Sociedad Obrera «Unión de Grupos»: Manuel Higueras, secretario; Vicente Blas, presidente. Santa Elena, 22 de junio de 1921.

Compañeros Sabariz, Besteiro y Caballero.

Les escribo la presente para decirles que me encuentro libre gracias a las gestiones de ustedes; ya sabéis que os agradezco todo cuanto por mí habéis hecho. Recuerdos a Iglesias, y redoblar el afecto de este modesto socialista.—José González Porfallo. Córdoba, 26 de junio de 1921.

Progresos de nuestra prensa

Con toda satisfacción recogemos el hecho de que periódicos socialistas como «El Obrero Balear» y «Trabajo», de Elche, venidas pasajeras circunstancias de anomalía, se publican ahora mejoradas sus condiciones tipográficas, y aun aumentando su tamaño, como sucede en el periódico de Elche, a quien gubernativamente se impuso forzadas sus penurias mientras duró la huelga de alpagareros.

Ambos periódicos, el de los socialistas de Palma de Mallorca—entre los cuales, modestamente, comienza a sonar el nombre verdaderamente ilustre de Gabriel Alomar—y el de los socialistas de Elche, no sólo vencen las dificultades que pudieran deducirse de los intentos escisionistas, sino que a cargo de animosos e inteligentes compañeros son ya una grata realidad de progreso periodístico, que seguramente será superado sin cesar en toda la prensa socialista española. Que todo depende de la cantidad de energía y abnegación que pongan cuantos escriben y sostienen los únicos periódicos que no se someten a la tutela absorbente del capitalismo. El porvenir es de los mejores, que pronto serán los más fuertes dentro del Partido Socialista.

LOS TRIBUNALES INDUSTRIALES

(Por telegrama.)

LINARES, 27.—Ante la existencia de infinidad de demandas por incumplimiento de la ley de Accidentes del trabajo, que el Juzgado tramita con lentitud, irrogando grandes perjuicios a los trabajadores, y para atender al conflicto creado por las labores de salario que imponen las Compañías, urge la creación del Tribunal industrial para la más rápida resolución de asuntos tan interesantes para los trabajadores.

La Sociedad «El Porvenir», reunida en asamblea, reclama del ministro de Gracia y Justicia la creación de dicho Tribunal en el plazo más rápido posible.—La Directiva.

Federación Americana del Trabajo

Aunque de hecho la Federación Americana del Trabajo, importante organismo obrero a cuyo frente está Samuel Gompers, estaba separada de la Federación Sindical Internacional desde hace un año, pues ya no asistió al Congreso de Londres, en el que se dilucidó la cuestión Appleton, ahora, con motivo de celebrar el Denver su Congreso, la indicada Federación Americana ha resuelto definitivamente, acordando, como era lógico, separarse de la Internacional Sindical que reside en Amsterdam.

Como este asunto ha tenido ya estado público por la correspondencia cruzada entre ambos organismos, y de lo cual nos hemos ocupado en tiempo oportuno, hoy nos limitamos a recordar que la separación de la Internacional del organismo presidido por Gompers obedece a que lo estiman demasiado revolucionario, fundándose para ello en el auxilio prestado por la Internacional a la República de los Soviets y a la obra de la Revolución rusa, y por la constante intervención en los problemas internacionales, que naturalmente afectan a los intereses de los trabajadores, como la prohibición de que fueran armas para el ejército polaco.

ACTOS CIVILES

CHAMARTIN.—Esta tarde se ha verificado el entierro civil de uno de los hijos de nuestros compañeros Juan Pinedo y Concepción Méndez, a quienes acompañamos en su dolor por tan sensible pérdida.

La contestación de Quemades

En «La Voz» y «El Sol» hemos visto la contestación que Salvador Quemades da a la carta de Marcelino Domingo, dirigida a varias personas, Quemades entre ellas, y publicada en estas columnas.

Dicho compañero cree en la necesidad imprescindible de alzar la voz y virilizar el gesto ante el desenfreno del Poder y la cobardía del pueblo. Propone seguir camino distinto a los empleados hasta ahora, y no acorta a ver más que una ruta: destruir todos los partidos.

Dice Quemades que si se mantienen las ciencias políticas no valdrá la pena de ir contra nada ni contra nadie. Y propone que se cree una política nueva, que, desembarazada del fardo del pasado, se lance a la pelea con el pecho descubierto.

Declaramos francamente que no podemos de comprender el pensamiento del escritor sindicalista, aunque teniendo en cuenta su posición dentro del movimiento obrero no debe sorprendernos la vaguedad de su contestación.

Noticias diversas

CIRCULO SOCIALISTA DE CUATRO CAMINOS Y BELLAS VISTAS.—El Cuadro Artístico de este Círculo celebró en la noche de ayer, en el Salón Luminoso, de aquella barriada, una velada teatral a beneficio de la escuela que tiene establecida en la calle de Hernani.

Pusieron en escena las obras «El señor feudal» y «Sés retratos tres pesetas», muy aplaudidas por la numerosa concurrencia, que celebró con gran regocijo las escenas cómicas de la última.

Las señoritas López (Tenisa), Merlo y Perea estuvieron muy bien en sus respectivos papeles, así como los compañeros que tomaron parte en la representación.

Merito un sincero aplauso el compañero Lauriano Pérez, por sus buenas condiciones de director artístico. Nuestra enhorabuena a los compañeros del Círculo Socialista de Cuatro Caminos.—M.

HOMENAJE A UNA PROFESORA.—La «Cruzada de Mujeres Españolas» dará un té el día 2 del próximo mes de julio, a las cinco y media de la tarde, en la Rosaleda del Retiro, en honor de la ilustre profesora doña Josefa Barrera, con motivo de su jubilación, después de una hermosa vida de trabajo fervoroso e inteligente, dedicando a las tareas educativas.

Las tarjetas para dicho acto se venden en la librería de Fe, Puerta del Sol, número 15, y en la de Rivadeneyra, de la Gran Vía, al precio de 3,50 pesetas.

LAS AGRUPACIONES SOCIALISTAS

«La Lucha», Sociedad de Curtidores y Similares de Puenteareas, ha solicitado del Comité regional de la Federación de colectividades socialistas de Galicia el ingreso en el Partido Socialista Obrero.

Esta resolución de la Sociedad «La Lucha» fué ratificada en la asamblea ordinaria del 9 del mes actual.

Nos felicitamos por esta decisión de los obreros de Puenteareas, que demuestran su buen sentido, frente a la bullanga de los escisionistas, incorporándose a la más positiva fuerza revolucionaria obrera que hay en España.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para el día 29 de junio.—A las doce: Cocido y sopa, 75 céntimos.—A las seis: Merienda del tiempo, una peseta.

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina

Ultrafino y otros fines, batería de cocina, loza, cristal, alpagaratas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, perfumería, etc., etc. Almacén, despacho central y administración: San Francisco, 9. Sucursales: Urzurruíta, 38; Alameda de San Martín, 12; Cortes, esquina a la calle de la Cañtera. Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cañtera.

Bar «Metro»

Establecido en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano.

Fábrica de alpagatas y zapatillas

de Vicente Carbonell. En las Cooperativas y comercios donde compráis las alpagatas debéis exigir que sean de sólida y esmerada construcción, como las que se construyen en esta fábrica. San Vicente, 22, CASTELLÓN.

CHAMPAN LUMEN

BOGEGAS DEL BARRIO

R. FERNANDEZ ROJO

GRABADOR

Fábrica de sellos de caucho Marchamos de plomo y acero

Fuentes, 7, Madrid.—Tél. 415-11.

Funciones para mañana

APOLO.—A las seis, Sangre y arena y El Ojito del barrio.—A las diez y media, Sangre y arena y El Ojito del barrio. JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las diez de la noche, gran festival musical (cuatro bandas militares): La cañería real y gran retirada.—Entrada al Parque, 80 céntimos.